

# 2学年だより

鯖江市中央中学校  
第2学年  
令和8年1月8日  
(木)

〈中央中学校2年生 3学期スローガン〉



## 「立志 成長への一歩を踏み出そう」

～自分を見つめ直し、志を立て、大丈夫(ますらを)の心で努力する日々にしよう～

あけましておめでとうございます。昨年は、中央中学校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。今年も「生徒の成長を願いながら」という同じ念い(おもい)をもちながら、保護者の皆様とともに子どもたちの心に響くアプローチを行っていきたいと思います。本年もよろしくお願ひいたします。

さて、時がたつのは早いもので、4月からは3年生です。3年生は、「最高学年、最上級生、受験生、…」など、いろいろな言葉で表されます。ということは、それだけ大切な1年になるということです。そして、それだけ成長できる1年になることもあります。そんな節目となる1年をより有意義なものにするために、第2学年では、3月に「立志式」を企画しています。「立志式」とは、数え年で15歳にあたる2年生が、日本で古くから行われていた「元服」にあたる儀式を行い、1人の人として「志」を立て、将来への決意や目標などを明らかにすることで、人生の指針と強い意志を表明し、前向きに自己の将来を設計しようとする力を培う式です。これを機会に、これまでの自分をもう一度見つめ直し、「なりたい自分」に近づくための志を立て、大丈夫(ますらを)の心で努力する日々を送ってほしい、と願っています。この「大丈夫(ますらを)の心」とは、福井藩士、橋本左内先生の言葉「急流中底の柱、即ち是れ大丈夫(ますらを)の心」からいただいています。「急流の中にある柱のように、いかなるときも、動じず流されず雄雄しく立っている姿こそ、大丈夫(ますらを)の心である」という意味が込められています。思春期という、考え方や気持ちのどちらかが揺れ動く「今」だからこそ、葛藤や摸索を繰り返しながら自分探しを行い、自分なりの生き方を見つけてほしいと思います。

今回の「立志式」は、自分たちの晴れ舞台を自分たちで企画して実施する。そんな主体的な活動になりますように…。

学年主任より

【護国神社より(福井県福井市大宮2丁目 13-8)】

明治維新の志士・橋本左内先生をはじめとする、郷土福井県ゆかりの戦没者の御靈をおまつりするために、昭和16年3月に創建された神社です。何色にも染まらない真っ黒な「大丈夫(ますらを)」お守りが有名です。



〈急流中底之柱即是大丈夫之心〉



〈橋本左内先生像〉



〈橋本左内先生が記した「啓発録」〉

## バレー ボール 大会、 大いに 盛り上 がり ま し た ！！

12月14日(月)にバレー ボール 大会が行われました。生徒たちは、体育で行われた予選の結果をふまえ、上位リーグと下位リーグに分かれて試合が行われました。当日は、授業で身につけた技術が最大限発揮されたと同時に、勝った時の喜びを分かち合ったり、励ましあったりする姿が多く見られ、クラスの団結力が高まった「熱く・濃く・さわやかな」大会になりました。



バレー ボール 大会 結果	
1位	2年6組
2位	2年8組
3位	2年3組

### 中央 チャレンジ 選手権 結果

金賞	2年1組
銀賞	2年4組
銅賞	2年7組



### リズムに 合わせ て、 準備 体操



### 中央 チャレンジ 選手権 の 審査 項目

- ① **フェアプレー**…相手チーム・審判・自クラスの仲間にに対して敬意を示しながらプレーしている。
- ② **判断力・行動力**…状況を理解し、先を読み、自分たちで声をかけながら、試合間の移動や整列がスムーズにできている。
- ③ **応援マナー**…自チームに対する応援や試合前後のあいさつ、待機時間の過ごし方などが思いやりにあふれている。

みんなで円陣、がんばるぞ！！



# 表彰式



みんなで作った・輝いた 1日

## 立志式のスローガンと学年合唱曲が決定しました！！

立志式実行委員を中心に立志式に向けて準備を進めています。その上で、「成長の軌跡」として生徒一人一人がこれまでの成功体験や失敗から学んだことについて振り返りました。また、立志式のきっかけとなった福井県出身の偉人「橋本左内先生の生き方」と左内先生が記した「啓発録」の授業を行いました。生徒たちは、橋本左内先生の生き方を通して、自分のこれまでの生活を見つめなおし、将来に生かしていこうとする姿が見れました。

立志式は3月に行います。お子さんがこれから将来に向けて志が立てられるよう、ご家庭でも一緒に話してみてください。

志を立てる

### 立志式のスローガン

「成長」

なりたい自分へ 今を全力で

～  ～

### 立志式の学年合唱曲

Little Glee Monster

いつか この涙が

\*スローガンの空欄には、立志式への取り組みを通して、自分が「成長」するために、大切にしたいキーワードを一人一人が見つけてほしい。という願いが込められています。